

La horrible chiveadera en esta ciudad ha trascendido a la capital. Así lo demuestra una alarmante noticia del semanario humorístico «La Trompada».—«La Personalidad», nuevo artículo del Profesor Max. Guerra h.—Los que explotan al pueblo y los que se dan por entero a la causa de Valle.

Comedores Escolares establecidos en varios planteles educativos del Distrito Central, un hermoso plan de asistencia social a la Infancia, desarrollado por el Señor Presidente del Consejo, General Francisco García Valladares. Reina gran entusiasmo por tal obra.



EL PACIFICO



SEMANARIO INDEPENDIENTE AL SERVICIO DE LA VERDAD
Y DE LOS PUEBLOS SUREÑOS

Año I

Nacaome, 5 de Noviembre de 1950.

Núm. 45

Coronel Victoriano Cruz Lozano

Precioso folleto del talentoso paisano y distinguido parlamentario Eliseo Pérez C.



Hombre dinámico y de empresa, que a fuerza de tesonero empeño y eficiencia en sus trabajos de construcción, ha logrado conquistar muy merecida fama en la capital, donde goza de muchas simpatías y pue-

Con amable dedicatoria que mucho agradecemos, hemos tenido el placer de recibir en esta humilde casa de EL PACIFICO, la visita de un precioso folleto, en el cual, el distinguido parlamentario, poeta y escritor de altos vuelos, Eliseo Pérez Cadalso, hace un concienzudo estudio sobre la obra literaria de aquel grandioso portalira que se llamó Alfonso Guillén Zelaya y que fortaleció su estro con la savia, —rica en orquestaciones líricas,— de las ubérrimas tierras de Olancho.

Gracias al talentoso paisano por su valioso regalo, y gracias también por estar honrando la memoria de aquellos de nuestros muertos ilustres, que con las luminosidades de su cerebración prodigiosa, supieron poner en alto el nombre de la Patria en otros climas, sobre otras tierras y bajo otros soles.

na clientela.

Elemento de arrastre, valiente y simpático, tuvo una actuación destacada en las nuevas brigadas nacionalistas que se desempeñaron con fuerza arrolladora en las luchas cívicas de 1948.

«El Pacífico» presenta su atento saludo al laborioso y buen amigo, entusiasta y leal correligionario, deseándole mucha prosperidad y ventura personal.

VICTORIANO CRUZ LOZANO  **Nuestro Lema: Rapidez, duración, elegancia** 
CONSTRUCTOR, DEDICADO A SU PROFESIÓN No construimos para el presente. Construimos para el mañana.—Comayagüela, Honduras, C. A.

EPISTOLARES

P. M. Arturo Lagos

Consejos para mi Tuco Juan



Los tiempos se están poniendo difíciles, y más difícil todavía mantener verde, y en tren de cosecha, el arbitrio de las tortillas. Hay que pensar muy bonito y menearse como es debido para que los tiempos de comida, — ¡Ay, Dios, qué tiempos! — se presenten a pasar lista a la hora reglamentaria... Todo el mundo se lamenta y se necesitarían muchas alivios (léase lempiras) para que mengüe un poco el estruendo del jazz de los quejidos. Se quejan, Juan, y de falta de trabajo y de falta de pan. La depresión económica se siente por todas partes; los lempiras huyen de la vista; flaca vemos esta situación que antes fuera gorda, y la vista gorda en todos sentidos golpeándonos los sentidos todos. ¡Ay, Juan, qué bien caería un empréstito para emplear esos dineros en reparación eficiente de las carreteras ya existentes y apertura de otras nuevas, para movilizar, para poner en juego las inagotables y múltiples energías del país! ¡Que bien caerían unos diez millones de DOLARES, rega-

dos como rocío mañanero sobre la superficie de la inquieta Hibueras! Yo he platicado al respecto con algunos distinguidos Ingenieros, los cuales están en un todo de acuerdo conmigo en que el dinero empleado en carreteras luego vuelve a las arcas Nacionales; pues esas fuertes inversiones que dan ocupación a miles de brazos, llevan florecimiento a los pueblos, a su comercio, a su agricultura, a sus industrias, etc.

¡Carreteras! Otro gallo nos cantara si estuviera nuestro país cruzado de una hermosa red caminera. No veríamos campos baldíos sino que parcelas primorosamente cultivadas ofreciendo a la vista del viajero su bella florecencia y la agradable pomposidad de sus frutos.

Tenemos tierras apropiadas para todos los cultivos. Y hombres que aman la tierra y trabajan. Pero faltan carreteras. Hagámoslas, Juan. Yo te meteré el hombro de todo corazón.

Juan Pueblo.

Comedores escolares en el Distrito Central

Con mucho agrado damos la noticia a nuestros amables lectores de haberse establecido, en varios planteles educativos de la capital de la República, comedores escolares que han venido a demostrar al pueblo hondureño, que el General Francisco Valladares, actual Presidente del Consejo del Distrito Central, sí se preocupa por prestarles su apoyo

decidido a los educandos de su radio de acción.

Estos comedores, que ya están prestando eficientes servicios, han sido comentados favorablemente por la prensa y por todos aquellas personas que saben reconocer méritos en quienes en verdad los tienen.

También «El Pacífico» aplaude con entusiasmo este gesto y felicita sinceramente al General García Valladares, por el desarrollo de ese hermoso plan de asistencia social en beneficio de los escolares del Distrito Central.

Para sus Compras

Está seguro de visitar la HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A., donde siempre encontrará un surtido completo de toda clase de materiales eléctricos. También mantenemos siempre en stock una línea completa de Máquinas de Escribir Remington, Cajas Fuertes, Pintaras, Sillas de Acero, etc., etc.

HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A.

La Casa que garantiza todo lo que vende.

TEGUICIGALPA, D. C.

TELÉFONO 19-45

El 19 de octubre y en la Perla del Golfo, donde desempeña con todo acierto el puesto de Contador Vista Primero, celebró su cumpleaños el competente P. M. don Arturo Lagos M., elemento que con firmeza, tesón y talento ha triunfado como profesional competente, en diferentes casas comerciales en la capital.

Nos informan que con ese motivo estuvo rodeado de gran número de amigos y familiares que lo festejaron con cariño.

Arturito, como cariñosamente lo llamamos, es hijo del prestigiado e incomparable luchador del Gran Partido Nacional, Coronel Mardoqueo Lagos R., y su apreciable esposa doña Rosa M. Lagos, hogar muy apreciado en este sector.

Aunque tarde, vayan para el grande y buen amigo nuestras felicitaciones humildes pero sinceras.

INDICADOR

Editor

Pedro Aplícano M.

Director y Administrador:

Héctor Aplícano M.

Redactores:

Gelsomina Aplícano G.

y Efraín Osejo P.

Oficinas en la Capital:

Hotel Centroamericano

apartamento N° 26 Tel. 19-45.

Imp. COLON

EDITORIAL

Quienes velan por el bienestar de estas tierras y quienes aprovechan coyuntura para explotarlas

Del Semanario «La Trompada», que se edita en la capital de la República, tomamos la siguiente noticia que constituye un baldón para nuestra ciudad cabecera. He la aquí:

—«Escandalosa chiveadera en la ciudad de Nacaome.—

Muchos viajeros recién llegados de Nacaome y choferes amigos nuestros que viajan constantemente al Sur del país, nos han informado que se ha establecido una chiveadera escandalosa en aquella ardiente ciudad, sin pagar ningún impuesto municipal, pues según los que están explotando este funesto vicio, no tienen por qué pagar derechos o pedir permiso «PUES PARA ESO MANDAN».

Las mismas personas nos informan que corre allá el rumor de que esos garitos, donde se está rindiendo entusiasta culto al Dios Birjam, gozan del favor de ciertas autoridades departamentales, puesto que se juega día y noche y parte sin novedad.

Llamamos la atención de las autoridades sobre esta denuncia, pues es una lástima que elementos sin conciencia estén explotando la posición oficial que ocupan, inclinando por los funestos canales del vicio a una ciudad donde la sencillez, las buenas costumbres y el pauperismo, son plantas que crecen en abundancia.

Sabemos de las circulares enérgicas que en tal sentido ha girado a toda la República el señor Ministro Lozano; sabemos que no hay autorización legal para esos juegos y que, antes bien, las autoridades respectivas están tratando de extirparlo de raíz de esta tierra digna de mejor suerte.

Las gentes conscientes de la ciudad de Nacaome están alarmadas e indignadas. No pueden ver con buenos ojos que se abran, con todo el respaldo y garantías dignas de mejores causas, esos centros de corrupción incubadores de vagos, ladrones y asesinos.

Hay que oír las voces de esas gentes, Señor Ministro, que desean vivir en paz y trabajar honradamente, sin la amenaza de los tahures »

Nuestro humilde Semanario ya había hecho algunos toques al respecto con cierta moderación y cautela, se entiende ya que por estas tierras de la DESLEANTAD AL PROTECTOR y endiosamiento oficial, hemos visto hasta la saciedad que no existe más ley que la del garrote. Infinidad de veces hemos contemplado, —con el espanto consiguiente—, que los que mandan vuelven blanco lo negro y viceversa, según convenga a sus intereses mezquinos. Pero era nuestro deber hablar, y hablamos, dispuestos a sufrir las consecuencias, porque se trata de un negocio explotado aquí por aquellos mismos que están encargados de velar por nuestro bienestar y prosperidad.

Cómo contestarán estos ambiciosos elementos, cuando en el altar sagrado de la patria se les pregunte, —qué habéis hecho en favor de la comunidad encargada a vuestro cuidado?— Y no podrían eludir esta respuesta que ha de estigmatizarles eternamente: «aprovechamos el puesto para explotar al pueblo sin ninguna consideración».

Pero el pueblo observa y analiza, y sus juicios, que no puede externarlos todavía por miedo a la peligrosa represalia, han de vibrar más tarde a todos los vientos, pintando estos intervalos de zozobra constante y explotación inicua; y de esos juicios ha de desprenderse quiénes son los que en estas tierras de Valle han dejado huella de obreros laboriosos en favor de la Comunidad y quiénes sólo han venido a corromperla y explotarla . . .

PERSONALIDAD

Por el Prof. y P. M. Máx Guerra h.

DEDICADO

(A mis paisanos hijos del Departamento de Valle, con todo aprecio, sin distingos de clases sociales, credos políticos y religiosos, y muy especialmente a los exquisitos amigos don Amado Sandoval -El Aceituno- y don José Dimas Agüero P.—Nacaome, residente en Tegucigalpa, D. C. en reconocimiento de su sana amistad para conmigo.)

Al referirme al tema «PERSONALIDAD» de capital importancia, en esta vida aciaga y turbulenta en que cruzamos, hoy en que el crimen y el irrespeto es plato del día y hoy en que de lejos nos llegan ideologías perturbadoras, no quiero dejar o sentar bases de honestidad ni mucho menos hacer alarde de una alta moralidad, no; porque como humanos nos exponemos al margen de cometer yerros, pero sí, una vez al observar una regla, una idea sana, debemos enderezar nuestra nave para conducirla hacia el bien al semejante.

La personalidad está formada por la Conducta, Actitud Social, Carácter, Aplicación y Urbanidad y Presentación Personal del Individuo; faltando cualesquiera de estos aspectos queda truncada la Personalidad, y por tal razón, conviene fortalecer con la práctica y el estudio cada uno de esos aspectos.

Para aclarar la significación de cada uno de los puntos de la Personalidad me permito copiar y analizar lo siguiente: CONDUCTA: «Que comprende la veracidad, la honradez en el trabajo y en la vida hogareña, y en general, el acatamiento de todos los principios morales».

Según se ve, la Conducta tiene varias reglas que obedecer, ¿Tendrá buena Conducta el mentiroso? NO. ¿Tendrá buena Conducta el Individuo que ante el trabajo sienta repugnancia y no quiera hacerlo, y si lo hace no es con vivo deseo sino porque está al alcance de los ojos del Jefe? NO. ¿Tendrá buena Conducta aquel Individuo que en su hogar no respeta a sus padres, esposa e hijos, y que no da ejemplo de sanas costumbres? NO. ¿Ten-

[Pasa a la página 6ª]



Página Literaria



~~~~~

## Para Carlos Izaguirre V.

*Leyendo "El Chubasco" y sus demás obras poético - filosóficas.*

Por  
Pilar del Portal

Oh, señor del ritmo, del ritmo vibrante,  
con iridiscencias de Filosofía.  
En la Nueva Honduras eres un Atlante,  
y sobre tus hombros, ¡hombros de gigante!  
descansa el futuro de la Patria.

Futuro de gloria que vemos cercano.  
—¡Oh ambición grandiosa de pueblos pequeños! —  
Tu esfuerzo patriota pues no ha sido en vano.  
Los que antes se odiaban, al darse la mano,  
¡cómo se orgullecen de ser hondureños!

## El Cólera y el Miedo

(Leyenda Oriental)

Un buen creyente turco iba tranquilamente hacia Esmirna, su ciudad natal, cuando en mitad del camino tuvo una aparición terrible.

El Cólera en persona iba también camino de Esmirna.

El pobre turco, espantado, se bajó del caballo y cayó de rodillas. El Cólera pareció sentir compasión por su terror y se entabló un diálogo:

—Puesto que vas a Esmirna—dijo—, por lo menos perdóname a mí, perdona a mi familia.

—Si no tienes precisión de ir a la ciudad, torna sobre tus pasos; si vas allá corres peligro de morir en mis manos.

—Señor, por Alláh te conjuro a que me concedas el perdón junto con los míos, a los cuales no puedo ni debo abandonar en tan amargo trance.

Prometido—contestó el Cólera, quien por permisión divina se había hecho visible al buen musulmán.

Animado por la bondad del terrible Espíritu, el turco se atrevió a interrogarlo:

—«Cuántas víctimas piensas hacer en Esmirna?...»

—Dos mil, una ni más ni una

menos.—Y al decir ésto la aparición se desvaneció.

Cuando llegó a Esmirna se percató pronto de que el Cólera se había adelantado, y muchas personas habían ya sucumbido. Después creció la violencia del flagelo.

Cada día morían nuevas víctimas; pero el turco, confiando en la promesa que le había hecho, esperaba que se completara la cifra señalada para verse libre del espectáculo de muerte y agonía que pesaba sobre la ciudad.

Cuando una noche supo que la cifra fatídica se había alcanzado, reunió a todos los parientes y celebró una fiesta.

Pero cuál no sería el dolor y decepción que experimentó al saber al día siguiente que nuevos casos se habían presentado y que la terrible epidemia seguía en todo su apogeo, causando tantas víctimas, y que éstas excedían de cinco mil cuando el Cólera dejó a Esmirna.

El Cólera—decía entre sí el turco—me engañó, y si alguna vez le volviese a encontrar no he de dejar de reprochárselo.

Poco tiempo después salía para Bagdad, a donde le llamaban sus intereses, y en el mismo sitio donde tuviera lugar la primera aparición, el Cólera le esperaba.

No quiso el turco perder la ocasión que se le presentaba, y

## EL PAJE

—Pajecillo  
—Gran señora.  
—Cuéntame un cuento.  
—No sé

qué os puedo contar ahora...  
—¿Qué no lo sabes? ¿Por qué?

—Castellana, ayer os ví cuando con el caballero hablábais... Decir no quiero nada más...

—¿Qué viste, di?

—Algo ví, señora mía, que me ha quitado el reposo... En hora tal, ¡qué dichoso el caballero sería!

Sentí tanto y tanto anhelo, y tal turbación sentí, qué desde el infierno ví toda la gloria del cielo...

—Pajecillo, ¿qué has mirado?  
—Perdón, señora: no sé...

Cuando dicha tal miré... ¡mejor hubiera cegado!

Desde entonces estoy triste, perdí gozo, vida y calma, y de anhelo muere mi alma...

—Pajecillo, di, ¿qué viste?

—Señora, no lo diré.

Algo es tan arrobador, tan dulce, que es todo amor y de amor... ¡no os hablaré...!

Y sonrió la castellana...

Y el paje del suelo alzó los ojos y la miró teñido el rostro de grana.

Y ella dijo suavemente:

¡Ven!—Y el paje, en ansia loca, hacia ella tendió la boca...

Y ella... ¡lo besó en la frente!

Antonio Mediz Bolio

prosternándose ante él le dijo:

—Señor, me dijiste que en Esmirna no harías más que dos mil víctimas, y has hecho más del doble; me has engañado.

—No te he engañado; fueron dos mil los que maté.

—Y, entonces, ¿quién mató los tres mil restantes?

—Esos no me pertenecen, no debes culparme.

—Pues, entonces, ¿quién ha sido el que ha hecho tanto estrago?

—Un agregado, que como el chacal sigue el león, así me sigue siempre y se aprovecha del terror que causo.

—¿Y cómo se llama?

—El Miedo. Anónimo.

## ENSALADA MUSICAL



Por Pilar del Portá.

Aunque me tengan por necio  
y esto no les huele a flores,  
—por qué no castigan recio  
a los acaparadores?

El castigo es necesario.  
Maltarlos no quiere ciencia,  
y nos exprimen a diario  
porque no tienen conciencia.

Ellos son los responsables  
de esta ingrata carestía.  
Duro pues, con los culpables  
que explotan la pobreza.

Oye Juan: qué no nos miras  
quizá por andar muy bajo?  
Escasos van los lempiras  
y más escaso el trabajo ...

Si no le andamos pianito,  
viejo, nos morimos de hambre.  
El que antes era gordito  
hoy ya parece de alambre.

Ay Juan:—qué no nos miras  
quizá por andar muy bajo?  
Escasos van los lempiras  
y más escaso el trabajo.

¡Qué desolados andamos!  
¡Qué triste suerte nos toca!  
a veces nos acostamos  
y sin llevar nada a la boca.

Y lloramos, sí, lloramos,  
en nuestra covacha, Juan:  
cuando al hijito escuchamos;  
—«Papá, me trajiste pan?»

El alma se nos desgarró  
y hasta perdemos la calma.  
(Un padre pobre desbarra  
ante el hijo de su alma).

Después de sufrir el paro  
del trabajo ¡qué amargura!  
Todito se ha puesto caro ...  
El comercio anda en la altura.

¡En la altura y nos por bajo!  
Oye Juan: qué no nos miras?  
Escasos van los lempiras  
y más escaso el trabajo.

Hay pobreza en el país  
que agrava la carestía;  
Todo sube en demasía  
¡Hasta el humilde maíz!

Sube el repollo, las coles,  
las telas, los alquileres,  
las papas y los frijoles....  
¡Solo hay baja en las mujeres!

Y se dan en baratillo,  
Tan baratas que me admira.  
Con cuatro se fué mi Tío  
y sólo les dió un lempira....

No salva tal baratura.  
No alegra mi sentimiento.  
Encanta, sí, la hermosura,  
¡Pero eso no es alimento!

Por eso en comer reparo  
que hay un clamor general,  
porque nos cobran bien caro  
y siempre comemos mal....

## ENCHILADA PARAISEÑA

Por Matorrales.

Adiós Gonzalo querido  
te fuiste para no volver,  
Paco está muy resentido  
y Arnulfito de correr.

Al fin descansas, Matrero  
el olvido ya te cubre  
pero en la cárcel se pudre  
tu compinche, el tesorero.

El fiador dicen que es Paco  
y no sé que cosa le vió  
y entonces le aconsejó  
que terminara el atraco.

Pero la cosa ha cambiado,  
Gonzalo estiró la jeta  
y el que ahora tiene la teta  
es un hombre muy honrado.

Mucho ojo, amigo Bardales,  
el «OJON» es muy cobero  
y aprendió del MATRERO  
fabricar mal los tamales.

La cosa está muy bonita  
Sus medidas, son de acierto,  
y aquí, desde este puerto,  
le recomiendo a Julita.

Nacaome, Octubre 1950.

Dr. JUSTO ABARCA h.

MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente a  
su PROFESION  
Amapala, D. S.

## El Bazar "Ilse Lina",

de DYDIA de VIJIL

Teléfono No 9.—

Siempre a la orden de toda  
nuestra apreciable clientela  
y siempre manteniendo los  
mejores precios de la plaza.

Visítenos y se convencerá.



## RAY-O-VAC

La moderna e  
incomparable pila  
blindada en acero.  
La batería de su  
confianza, porque  
su luz es FUERTE  
y CLARA.

Distribuidores:

RIVERA & COMPAÑIA

Apdo. No 27—Tegucigalpa, D. C.

Apdo. No 84 — San Pedro Sula.

## Au Bon Marché

de Salomón Barjún.

Constante renovación de merca-  
derías extranjeras. Vendemos  
al por Mayor y Menor.

Cuando venga a Tegucigalpa visite nuestro Al-  
macén, en el cual encontrará lo que desea.

## Casa Uhler, S. A.

Fundada en 1897.

Importación de mercaderías ex-  
tranjeras. Almacenes en Tegu-  
cigalpa. Exportación de produc-  
tos del país.

Agencia marítima en Amapala y  
San Lorenzo.

## Farmacia Providencia

De Rafael Vijil Pineda

Atendido por competente  
profesionales. Medicinas fres-  
cas y a precios módicos. Ven-  
demos al por mayor y menor.  
Clientes del Sur.

“La Providencia” los espera.

Comayagüela, 5ª Avenida.

## Personalidad

Viene de la 3ª Pág  
drá buena Conducta aquel Individuo que con el semejante no use la cortesía, el saludo atento y la palabra tibia de cariño? NO.

**ACTITUD SOCIAL** «Que comprende la adaptabilidad, la cooperación, la tolerancia, y en general, la capacidad de sana convivencia con el grupo social». En la Actitud Social vemos al Individuo en grupo y no aislado; debemos saber vivir en la sociedad en que actuemos respetando sus costumbres, fomentándolas y enmendándolas. Cooperación: nuestro corazón debe ser amplio, nuestros semejantes son nuestros hermanos, y ayudándonos hacemos uso de la bondad, de esa bondad dulce y sana que nos legó Jesucristo, que nos enseñó a tenderle la mano al necesitado.

**Tolerancia:** Nuestros actos están algunas veces impulsados por fuerzas desconocidas y de ahí que muchas veces no somos dueños de esos actos; por lo tanto, al encontrarnos ante ciertas cosas no agradables, debemos meditar para tolerar y evitar mayores perjuicios. La tolerancia es precepto cristiano y hasta cierta limitación está incluida en algunas leyes del país.

Continuará

**Enrique H. Rodríguez**  
ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece a usted sus Servicios Profesionales

Nacaome, Valle. — Honduras.

**Luis Rivera Pazuelo**

vende en esta ciudad su bonita y amplia casa, en punto céntrico y comercial, de esquina ñata, con sus correspondientes servicios sanitarios modernos. Ocupada actualmente por el consulado de El Salvador. Para precios y condiciones entenderse con

**José Angel Santos.**  
Nacaome-Valle-Honduras

## Mi Salutación a Langue

Al fin te hicieron justicia cuando parecías dejada de la mano de Dios por la desidia e incompreensión de tus hijos, que con honrosas excepciones, se han negado a cooperar con sus luces y patriotismo bien entendido a la obra superlativa que reclama el imperativo del momento histórico en que vive la humanidad. Pero hoy que te has despejado de la anónima vetidura poblana, para lucir las regias galas de gran matrona, es de espeperar que al alcanzar tan alto rango, como siempre había soñado que sucedería, las personas encargadas de regir los destinos del pro-común se preocupen por encontrar satisfactoria solución a los problemas demás urgente necesidad, como son el del agua potable, luz eléctrica, compostura de sus calles, hoy cubiertas y casi intransitables por las piedras y baches; reparación de edificios públicos, apertura del ramal de carretera que conectará esta ciudad con la Panamericana, ciudad de mis cariños y mis gratos recuerdos, a la cual desde el fondo de mi alma le envío mi cordial saludo de felicitación. Porque de una cosa sí deben estar seguros mis paisanos: que yo amo a Langue con todos sus defectos, con todas sus necesidades y que a mucho orgullo tengo el ser langueño ciento por ciento.

*Próspero Sierra*

Tegucigalpa, octubre de 1950

**LA COMERCIAL HONOREÑA**  
VELASQUEZ KAFIE Y Co.

en el Mercado Los Dolores

OFRECE a su clientela el mejor surtido en algodones y sedas. Su primera visita lo convertirá en nuestro seguro cliente Tegucigalpa, — Honduras, C. A.

## ¡AUTOMOVILISTAS!



Les Conviene  
Usar el

# NUEVO Mobiloil

Las singulares propiedades limpiantes del Nuevo Mobiloil ayudan a mantener las principales partes del motor libres de residuos que producen desgaste. El Nuevo Mobiloil protege por entero el motor de su automóvil, mantiene su eficiencia máxima y alarga su vida.

Para economía de mantenimiento, no use en su carro otro aceite que el Nuevo Mobiloil.



**EL LUBRICANTE  
DE MAYOR VENTA  
MUNDIAL**

Nos ponemos a la orden de nuestros clientes del Sur.

## FARMACIA Corazón de Jesús

Recientemente instalada en la ciudad de PESPIRE, espera sus apreciables órdenes las que serán atendidas por su propietario.  
**Dr. ARMANDO PADGETT.**

## EL PACIFICO VALE L O.10

TOME CERVEZA **Imperial** LA BEBIDA DE MODERACION

# Así Son Ellas.....!

— La vida de la mujer está en la cabeza, en el corazón o en la pasión. A la edad en que su mujer comprenda ya la vida, un marido debe saber si la causa primera de la infidelidad que ella medita procede de la vanidad, del sentimiento o del temperamento. El temperamento es una enfermedad curable; el sentimiento ofrece a un marido grandes probabilidades de triunfo; pero la vanidad es incurable. La mujer

que vive con la cabeza es una plaga. Reúne los defectos de la mujer apasionada y de la mujer amante, sin tener sus excusas. Carece de conmiseración, de amor, de sexo.

— Existe un vínculo secreto entre todas las mujeres, como entre todos los sacerdotes de una misma religión. Se odian, pero se protegen.

— Con frecuencia, es inútil tender redes a estas criaturas satánicas. Una vez llegadas las mujeres a cierta voluntad de disimulo, sus fisonomías se hacen tan impenetrables como la nada.

— Conocer a las mujeres tan bien como yo las conozco, no será conocerlas mucho. ¡No se conocen ellas mismas! En fin, ya lo sabía: Dios se equivocó por cuenta de la única que tuvo que gobernar y a quien se había tomado el trabajo de hacerla

— Una mujer virtuosa tiene en su corazón una fibra de menos o de más que las otras mujeres: es estúpida o sublime.

— Las mujeres más virtuosas tienen dentro de sí algo que nunca es casto.

Que un hombre dude de su querida se concibe. ¡Pero de su mujer! Es preciso ser demasiado bestia.

BALZAC

— Dice P. Ventura: "La mujer no es seducida sino cuando quiere serlo. Y sobre esto comenta Manuel Gil de Oto: "Nunca dió el discreto Sancho Panza, en su brevísimo gobierno de la Barataria, tan clara prueba de su buen juicio como al fallar el dificultoso pleito de la mujer que se decía forzada. Todos mis lectores recuerdan seguramente estas razones con que Sancho despidió a la que decía no haber podido defender lo que tenía "guardado más de veintitrés años con



servándose entera como la salamanquesa en el fuego" y había mostrado demasiados bríos para no dejarse arrancar la bolsa de cuero con veinte ducados en plata: "Hermana mía, si el mismo aliento y valor que habéis mostrado para defender esta bolsa, le mostráredes, y aún la mitad menos, para defender vuestro cuerpo, las fuerzas de Hércules no os hicieran fuerza; andad con Dios y mucho de enhoramala, y no paréis en toda esta insula, ni en seis leguas a la redonda, so pena de cien azotes; andad luego, digo Churrillera, desvergonzada y embailadora".

x x x

— Una mujer puede ser sensible sin ser buena; todas las mujeres lloran en público.

— Una mujer jura amar siempre o no amar nunca; en los dos casos es perjura.

— En la soledad, las mujeres preparan sus filtros, envenenan sus armas, tramam sus conspiraciones y meditan sus crímenes; pero, para dicha nuestra, cuando

## FARMACIA MOLINA

Del Doctor Julio R. Molina.

La preferida por la calidad de los artículos que vende y a baratura de sus precios. Recetario garantizado pues está atendido por su PROPIETARIO Medicinas siempre frescas al por mayor y menor.

San Lorenzo, Valle - Honduras.

## Sebastián C. Osorio

Ofrece Ud. Aceite legítimo de tiburón, a L. 2.00 botella, y a L. 40.00 la lata de 5 galones. Búsquelo en cualquier cantidad, con o sin envase.

San Lorenzo, D.L., Dep. de Valle.  
( Barrio El Chaparral. )

tornan a la luz olvidan sus siniestros proyectos para bailar un bolero.

— ¿Decís que las mujeres son ligeras?

Pesad su odio.

— Una mujer que fuese transportada, en completo aislamiento de su sexo, a una isla desierta juntamente con una docena de sus más apasionados adoradores, sería muy capaz de consentir, sin piedad, que se consumieran de deseos los infortunados habitantes de su pequeño reino; pero si a la isla arribaba una segunda mujer, la suerte de la población cambiaría por completo. Las dos mujeres, por espíritu de competencia, procurarían hacer a porfía la felicidad de sus compañeros

— Todas las mujeres son muy caritativas: ninguna vacila en sacar a su marido cien francos para dar diez a los pobres.

STAHL

## Empresa de Transportes Terrestres

De don Brígido Velásquez

La más acreditada y preferida por el público por su eficiente servicio. Potentes camionetas para carga y pasajeros «EL REY», «LA REINA» y «LA PRINCESA» haciendo viajes diarios a la Capital saliendo de el PUENTE «AMATILLO»

Comodidad, rapidez, seguridad. Nacome, Valle, Honduras

Anuncie en «El Pacífico», el periódico de los sueños.

## Amapalinas

Por el DUKE

Tegucigalpa, D. C.

### Edelberto Abadie

Con procedencia de Guatemala, ciudad capital de la República de Guatemala, ingresó el eficiente empleado de La PALIC, don Edelto Abadie. Saludámoste.

### Paca y José Santos

El 29 del mes pasado contrajeron matrimonio en el puerto de Amapala, los jóvenes Paca Rodríguez y José Santos Mendieta. Les deseamos muchas felicidades a la joven pareja.

### Adelita Arias

En la ciudad de Nacaome el 28 del mes pasado estuvo celebrando el día de su cumpleaños, la simpática nenita Adelita Arias, hija del señor Cónsul de El Salvador en Honduras, Don Salvador Arias y Doña América Dubón de Arias. Nuestras felicitaciones.

### Claudina Maradiaga

El 30 del mes pasado celebró el día de su cumpleaños en el puerto de San Lorenzo, Claudina Maradiaga. Para ella nuestras más sinceras felicitaciones.

### Delmis Bonilla

Con procedencia de Managua, Nicaragua, ingresó nuestra simpática amiga. Cariñosamente saludamos a la pinolerita.

### Nuevo Profesional

El 28 del mes pasado, a las 4 p. m., y en el Paraninfo de la Universidad Central, sustentó su examen general público recibiendo el grado de Lic, el caballero Andrés R. Chirinos, con la aprobación unánime del Tribunal Examinador integrado por los abogados Manuel Rovelo Landa, Federico Leiva y Jerónimo San doval.

Festejando tal acontecimiento el nuevo profesional Chirinos invitó a las Autoridades Universitarias, examinadores y amigos, a una copa de champaña en el Zombie Club.

Nuestros cálidas felicitaciones al nuevo profesional.

### Ha visitado Ud. la tienda de doña Maximina de Umanzor?

Viera cuántas cosas bonitas, baratas y de buena calidad está desempacando. Pobres y ricos la prefieren porque comprar donde ella es economizar dinero.

### Lisset Guillén Leiva

El hogar que forman en el pintoresco puerto de Amapala, el Br. Edgardo Guillén y su joven esposa Profesora Violeta Leiva de Guillén, se encuentra de plácemes con el advenimiento de una preciosa nenita que llevará por nombre Sonia Lisset, la cual trae dicha y felicidad al mencionado hogar. El suceso tuvo lugar el 7 del mes anterior en La Policlínica.

Nuestras más sinceras felicitaciones para sus progenitores y que la nenita crezca en un ambiente saturado de muchas felicidades.

### Preguntas al Viento

—¿Qué le pasó a la «Cilsa» en la capital, que ha perdido mucha clientela y hasta la Sanidad le ha decomisado varios cientos de litros de leche?

—¿Cuándo volverá a tener agua potable el pintoresco puerto de Amapala?

—¿Cuándo mejorarán el servicio de agua en San Lorenzo? La que actualmente están tomando aquellas sufridas gentes es puro lodillo. ¡Así como Ud. lo oye!

—¿Cuándo harán los tramos de carretera de Langue, Goascorán, Alianza y Aramecina? O la condenación de los humildes hijos de Valle continúa todavía?

—¿Cuándo nos mandarán empleados que no vengan a relajar nuestras costumbres ni a echarle más combustible a la hoguera de nuestros vicios?

### De nuevo entre nosotros

Ha regresado de la capital de la República, adonde fuera en asuntos comerciales, nuestro buen amigo, el Capitán José Santos Gómez.

Lo saludamos.

### Feliz Cumpleañerita

Reina Gladis Lagos es el nombre de la graciosa niña, que el 29 anterior y en la ciudad de Comayagüela, agregó un año a su preciosa existencia.



Fume Cigarrillos

# KING BEE

Perfectamente elaborados

con los mejores Tabacos de C O P A N